

## La Universidad de Valencia homenajea a Secadas

El catedrático de Psicología Francisco Secadas recibió ayer la medalla de la Universidad de Valencia por "su labor docente en investigadora en el campo de la psicología". Ester Barberá, catedrática de Psicología Básica, fue la persona encargada de presentar la figura y la obra de su compañero en un acto solemne que se celebró ayer en el paraninfo de la Universidad.

Francisco Secadas ha sido uno de los principales impulsores de la Facultad de Psicología en Valencia, disciplina a la que ha dedicado su vida académica en Madrid y Valencia. También ha sido miembro del Consejo Superior de Investigaciones Científicas (CSIC). Secadas ha publicado numerosos libros y artículos científicos, y ha participado en importantes seminarios y congresos en todo el mundo. Ha dedicado la totalidad de vida académica a la psicología.

DIARIO DE VALENCIA 6-VII-02



PSICOLOGÍA

## La Universitat entrega su medalla al catedrático Francisco Secadas

Levante-EMV, Valencia

El catedrático de Psicología Francisco Secadas, impulsor de la creación de la facultad de esta área del conocimiento en la Universitat de València, recibió ayer la medalla de la institución académica por «*su labor docente e investigadora en este campo*».

La profesora de Psicología Básica, la catedrática Ester Barberá, fue la encargada de presentar la figura y obra de Secadas en el acto realizado en el Paraninfo de la Universitat, junto con el rector Francisco Tomás. De él destacó la docente tres cualidades fundamentales de su personalidad: la tolerancia, la fidelidad y el entusiasmo.

Secadas, en su discurso, recordó con emoción el equipo humano que animó a la creación de la facultad de Psicología, desde los bedeles hasta profesores como José Bernia.

«*No me veo definido como alguien dedicado a la psicología evolutiva como si fuera una disciplina que estudio y explico. He perseguido la hipótesis de que la inteligencia marca los hitos de la evolución psíquica y de los pueblos, que la inteligencia es evolutiva*» explicó el homenajado en su intervención en la que subrayó el sentido último de su trabajo que ha sido evitar la esterilidad de la inteligencia, dijo.

Francisco Secadas, nacido en Cantabria en 1917, ha dedicado su vida académica en Madrid y Valencia, en cuya Universidad estuvo desde 1971 a 1981. También fue miembro del Consejo Superior de Investigaciones Científicas (CSIC)

EL PAÍS 6/7/2002



Francisco Secadas, ayer, en la Universidad de Valencia. / TANIA CASTRO

### Medalla de la Universidad de Valencia a Francisco Secadas

La Universidad de Valencia entregó ayer su medalla al catedrático de Psicología Francisco Secadas, principal impulsor de la Facultad de Psicología, en un acto que se celebró en el edificio histórico de la Nave. La catedrática de Psicología Básica Ester Barberá glosó la figura humana y las aportaciones en la psicología experimental de Secadas, nacido en Cantabria en 1917. El rector Francisco Tomás recordó que la labor científica del homenajeado ha incluido más de 50 libros.— EL PAÍS

Secadas

## JUNTA DE GOVERN

# Secadas, Medalla de la Universitat

### REDACCIÓ

La Junta de Govern de la Universitat va aprovar aquest dimarts la concessió de la Medalla de la institució al psicòleg Francisco Secadas.

La decisió es va adoptar a proposta de la Facultat de Psicologia i va ser aprovada per unanimitat. Al seu torn, la proposta de la Facultat venia avalada pel Departament de Psicologia Evolutiva i de l'Educació, per col·lectius de professors i personal d'administració i serveis d'altres departaments i comptava també amb adhesions de les universitats de Tarragona i Valladolid, així com nombroses adhesions a títol personal de molts professors d'aquesta disciplina d'altres universitats.

La proposta destaca la gran tasca desenvolupada pel professor Secadas quan va ser catedràtic de Psicologia "en anys crucials" per a la Universitat de València. Autor de quaranta-huit llibres i de nombrosos textos universitaris, Secadas ha sigut autor de diverses escales i proves psicològiques de reconegut èxit. Professor d'Investigació del Consell Superior d'Investigacions Científiques, Secadas ha destacat també com a teòric i com a docent a la Universitat Complutense de Madrid, Universitat de València i Universitat Autònoma de Madrid. El seu treball com a creador d'una autèntica escola s'estén a nombroses universitats espanyoles a través de les més de trenta tesis doctorals que ha dirigit. El professor Secadas va néixer, fa huitanta-tres anys, a la localitat càntabra d'Astillero i en l'actualitat resideix a Madrid.

LEVANTE 22/NOV/2000

► **Medalla de la Universitat para Secadas.** La junta de gobierno de la Universitat de València aprobó ayer la concesión de su medalla al psicólogo Francisco Secadas, de 83 años, a propuesta de la Facultad de Psicología.

Las otras dos propuestas de concesión de medallas han quedado pospuestas, pendientes de que el departamento de filología española complete la solicitud.

MINI DIARIO 22/NOV/2000

## La Universitat concede su medalla al psicólogo Francisco Secadas

La Junta de Gobierno de la Universitat de València, reunida ayer, acordó conceder su medalla al psicólogo y catedrático **Francisco Secadas**, de 83 años, según informaron fuentes del rectorado. La propuesta, aprobada por unanimidad, fue avalada por el Departamento de Psicología Evolutiva y de Educación, y por colectivos de profesores y personal de administración y servicios de otros depar-

tamentos. Igualmente contaba con adhesiones de las universidades de Tarragona y Valladolid, así como de numerosas adhesiones a título personal de muchos profesores de esta disciplina de otras universidades españolas. La propuesta destaca la gran labor desarrollada por el profesor Secadas cuando fue catedrático de Psicología: "*en años cruciales*" para la Universitat de València.